



Président de réunion : Ismaël Lahmaïd
Secrétaire de réunion : Merlin Hannon

Réunion Comité BES 2021-03-18

Lieu : Discord

Heure : 18h10

Présent.e.s	Ismaël, Guillaume, Laurie, Merlin, Alexandre, Leïla, Gabriel, Anton, Aloïs, Juian, Ferdinand
Excusé.e.s	Jeremy

1. Enregistrement privé de la réunion

Approuvé à l'unanimité.

2. Approbation de l'OJ

Approuvé à l'unanimité

3. Approbation du PV de la réunion du 13/02/2021

Approuvé à l'unanimité

4. Retour sur la réunion du 09/03/2021

Beaucoup de personnes étaient absentes, et d'autres sont parties plus tôt. Ceci a mené à la décision d'annuler la réunion du 09/03, aucun PV ne sortira donc de cette dernière. Le BR rappelle à tout le monde de prévenir quand iel ne peut pas être présent.e afin de prévenir de ce genre de situation. Il suffit de leur envoyer un petit message au plus tard 24h à l'avance et c'est réglé :)

5. Accueil des nouveaux membres

Adhésion d'Anton en tant que membre : 9 approbations et une abstention. Anton est donc nouveau membre du BES, bienvenue à lui ! Anton a commencé à créer un Discord pour tou.te.s les délégué.e.s (au moins ceux de bachelier, mais ce serait chouette d'inclure aussi les masters). Il est également intéressé de travailler sur l'identité du BES.

Adhésion de Jérémie reportée en raison de son absence.

6. Infos générales

a. Prix Socrate

Sophie Van Eck a été désignée par les étudiant.e.s comme candidate pour le prix Socrate¹. Pour les prochains prix Socrate, un template de dossier a été déposé sur le Drive, accompagné d'un tutoriel expliquant comment mener l'interview. Ceux-ci aideront les futurs bureaux à monter le dossier et sont disponibles dans Externe -> Prix Socrate.

¹ Son dossier est disponible sur le Drive



Président de réunion : Ismaël Lahmaïd
Secrétaire de réunion : Merlin Hannon

Question de Juian : quid de la création d'un prix Socrate pour les assistant.e.s ?

Réponse de Ferdi : ce sera discuté en réunion en CoPeda², donc ça avance doucement.

b. Rencontre avec les présidents de jury

Ferdi et Jeremy ont rencontré tou.te.s les président.e.s de jury. Il apparaît que le corps étudiant n'est pas du tout homogène quant à ses revendications. Des discussions ont été engagées sur comment rendre les cours plus interactifs, les profs se plaignent que les étudiant.e.s ne participent pas assez. Jeremy & Ferdi seraient chauds d'inclure d'avantage d'étudiant.e.s d'autres départements (pas juste mathématiques et physiques), Merlin (étudiant en informatiques) est intéressé mais n'a pas beaucoup de temps.

c. Retour des commissions

- Conseil facultaire

Il y a 2 mois, les ancien.ne.s représentant.e.s étudiant.e.s sont parti.e.s, aujourd'hui le premier conseil facultaire avec les nouvelles.aux représentant.e.s a eu lieu (Bravo à elleux pour leur élection !). Parmi les points discutés en conseil facultaire, les suivants ont retenu l'attention du BES :

- Une personne est passée parlant du fait qu'on n'est pas tous égaux devant les outils informatiques, et que ça peut être source d'inégalités.
- La signalétique sur la Plaine est amenée à beaucoup changer. Pour le moment, celle-ci est quasiment inexistante mais cela ne devrait plus durer.
- Les assistant.e.s font un gros craquage, car la faculté manque cruellement de personnel. Iels donnent trop d'heures de cours et n'arrivent pas à gérer la surcharge de travail et leur doctorat en même temps. Certain.e.s d'entre elleux sont prêts à entrer en grève.

Remarque d'Aloïs : pour les aider, Aloïs rappelle que les étudiant.e.s peuvent d'abord poser leurs petites questions à leurs « voisin.e.s » avant de poser des questions inutiles aux assistant.e.s.

- La faculté manque de budget, celui-ci s'est vu fortement diminuer. Ainsi, les travaux dans le NO attendront encore un peu.

Une idée soulevée par Ferdi serait de garder une trace écrite de ce qui se passe dans les conseils facultaires, en prenant nos propres notes basées sur l'OJ des réunions. Cette remarque serait également valable pour les conseils départementaux, ceci aiderait le BES à garder une vue globale sur l'évolution de ce qui se passe dans la faculté.

- BEA

Les points suivants ont été discuté au BEA :

- La JPO aura lieu le 24 mars. On réutilise les visuels de l'année passée par manque de temps.
- Un GT protection menstruelle a été créé.

² Commission pédagogique



Président de réunion : Ismaël Lahmaïd
Secrétaire de réunion : Merlin Hannon

- Le projet « Ma BA1 sur mesure » de Nadine Postiau a été présenté, et ne convainc pas totalement le BEA. Ils essayent de faire passer le projet par tous les moyens en court-circuitant la représentation étudiante. Nadine Postiau est pour le fait qu'il y ait des étudiant.e.s dans les démarches, mais dénonce le fait que les représentant.e.s élu.e.s ne soient pas représentatifs de la réalité de l'étudiant.e lambda. Le reproche principal fait à ce projet par le BEA est l'idée d'instaurer des examens facultatif au début de la première année pour évaluer le niveau des étudiant.e.s arrivant à l'université, nous craignons que ceux-ci se transforment en examens d'entrée.
- Annonce pour un projet de l'ULB du nom de Back to Campus. La première phase consistait à récolter des avis étudiants sur le sujet du retour au présentiel. La seconde phase aura pour but de faire le tri parmi les idées reçues. Les choses seront ensuite mises en place durant la troisième phase. Parmi les étudiant.e.s choisi.e.s pour participer au projet, certaines personnes sont choisies aléatoirement, et d'autres sont des représentant.e.s. La plaine est sous-représentée, donc ils comptent sur nous pour envoyer des représentants.
- Révisions du règlement de la commissions disciplinaire. Certains points étaient assez flous, ceux-ci ont été corrigés pour être en faveur des étudiant.e.s.
- Le PABE a été changé. Avant le BES était géré par le conseil fac, maintenant il sera géré par la CASE (Commission des affaires sociales étudiantes). Les élections vont alors fondamentalement changer, elles ne seront plus organisées par la fac. Gros changement en ce qui concerne les élections de représentant.e.s au BEA : avant, on élisait 2 personnes et on envoyait un.e représentant.e supplémentaire venant du bureau. Maintenant, on élit 3 personnes chaque année pour un mandat de 2 ans. (soit 6 représentant.e.s par an).

d. Élections facultaires

Les élections sont réussies, super :) La communication faite par rapport à ça n'était pas très organisée. Des vidéos ont été faites, mais les gens n'avaient pas le temps de gérer ça. Ces vidéos sont sorties seulement 3 jours avant, ça devrait être fait beaucoup plus tôt. Le bureau remercie grandement Maelys pour son aide dans le montage des vidéos.

Remarque d'Aloïs : il existe des programmes gratuits de montage très simples d'utilisation, on peut les utiliser pour faire des petites vidéos rapides pour nos événements.

e. Evalens

La campagne est terminée. Il y a eu quelques soucis dans les cours auxquels on avait accès, par exemple la possibilité de coter des cours qui nous avaient déjà été crédités d'autres années. Plus de 50% des cours ont atteint le quorum, contre environ 25% l'année passée (bonne nouvelle !). 56 cours ont des indicateurs négatifs, dont 9 problématiques. 2 réunions de la CoPeda sont prévues le jeudi prochain et mercredi d'après pour en parler.



Président de réunion : Ismaël Lahmaïd
Secrétaire de réunion : Merlin Hannon

f. Recrutement

- Recrutement pour la commission pédagogique

Les départements de physique / chimie n'ont qu'une représentante, Laurie. Ils ont droit à en choisir un.e deuxième. Ce serait chouette de trouver qqun de chimie pour diversifier notre représentation. En présentiel c'est trop cool à faire, et surtout c'est très important.

Remarque d'Aloïs : soulève le fait qu'on pourrait imaginer des commissions pédagogiques un niveau plus bas, au niveau départemental. Laurie répond alors que certaines personnes dans un même département pourraient se soutenir mutuellement là où une personne de grade équivalent d'un autre département pourrait servir de voie neutre à d'hypothétiques conflits.

- Recrutement pour la commission électorale

Il fallait qu'on remette des noms pour le lundi 15 mars, donc Isma et Laurie se sont proposés. Rappel pour tout le monde, les personnes se présentant dans cette commission ne peuvent pas se présenter en conseil fac.

g. Lancement des GTs

Les GTs sont faits, leur disposition est disponible sur le Drive. Le BR contactera les GTs pour qu'ils puissent démarrer tranquillement.

h. Site web du BES

On voudrait héberger le site web sur les serveurs de l'ULB, Mael doit passer un coup de fil à la cellule web de l'ULB car ils ne répondent pas aux mails que nous leur avons envoyés. Il fera ça avant jeudi prochain (normalement lundi prochain).

Concernant la page UV, plein d'infos ne sont pas à jour (principalement sur les délégué.e.s). Mael contactera le.a futur.e responsable délégation pour régler ça avec iel.

7. Cellules

Le BR va contacter les responsables de cellules pour parler avec elleux de leur vision du BES cette année. Un framadate est créé pour pouvoir trouver une date dans la semaine.

8. Rencontre entre délégué.e.s

Sam souhaite démissionner de son poste de responsable délégation. Le poste est ouvert pour la prochaine réunion. N'importe qui pourra alors s'engager à devenir responsable délégation. Le bureau rappelle qu'il s'agit d'un poste super important à distance.

Comme nous avons besoin de qqun gérant ceci rapidement, nous élisons Ferdi comme responsable délégué temporaire à l'unanimité. Sa tâche principale sera l'organisation d'une activité de rencontre avec les délégué.e.s facultaires, ainsi que d'une rencontre entre délégué.e.s de section.

Juian est également intéressé par le poste.



Président de réunion : Ismaël Lahmaïd
Secrétaire de réunion : Merlin Hannon

9. Fin de la β Discord

Le discord va être ouvert de manière plus étendue au public. On vérifie d'abord que tout fonctionne bien avant d'y procéder. Isma mettra le lien du squelette du Discord dans le channel « donnez-moi-accès-ptdr ».

10. Annonce de la prochaine réunion

Celle-ci aura lieu sur Teams le jeudi 1^{er} avril à 18h10. Il n'y aura probablement pas de réunion chill la semaine prochaine.

11. Divers

a. Retour de la soirée chill

C'était chouette, ce serait juste cool de pouvoir améliorer l'audio. Guillaume a déjà des nouvelles idées de films / courts-métrages. On peut aussi faire des petits jeux. Globalement tout le monde a beaucoup aimé la soirée et en redemande.

b. SAA

On a toujours eu un bon contact avec le SAA, et on va essayer de le garder. Ils nous ont contacté par rapport au blocus assisté (événement réservé aux BA1). Le SAA recherche des étudiant.e.s pour faire des permanences, et des responsables logistiques. Les postes sont rémunérés. Le rôle sera principalement de dynamiser les salons. Alexandre et Ferdi sont intéressés. On peut en profiter pour leur faire un peu de pub.

Aussi, ils nous ont contacté dans le cadre d'une étude sur les dispositifs d'aide à la réussite menée par L'ARES (Académie de recherche de l'enseignement supérieur). Ils s'intéressent à notre organisation du parrainage facultaire. Alexia (ancienne responsable événements du BES) et Merlin ont alors participé à un entretien avec l'un de leurs chercheurs sur le sujet. La suite de l'étude prévoit le partage d'un questionnaire à tou.te.s les parrains / marraines, celui-ci sera à nouveau relayé par le BES.

c. Printemps des Sciences

Ce dernier aura lieu la semaine prochaine. Des vidéos ont été réalisées pour remplacer le PdS présentiel habituel. N'hésitez pas à aller voir les vidéos, elles sont cools. (surtout la vidéo d'Isma elle tue).

d. Votes

Ferdi rappelle que, lorsque nous organisons des votes un peu plus formels, nous ne devons pas oublier de noter les résultats dans nos PVs.